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Завтра в Северной столице состоится самый роман-
тичный праздник года. Петербуржцы рассказали 
Metro, о чём они когда-то мечтали и что сбылось. С. 2 

«Алые паруса»
исполняют мечты
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ДАНИИЛ, 24 года

Я окончил школу очень 
далеко отсюда. Хотелось 
поступить в высшее учеб-
ное заведение, потому что 
уроки меня на тот момент 
просто достали: восемь 
часов сидеть за партой 
было просто невозможно. В 
итоге я поступил. Каждый 
день у меня было по 4–5 
пар, но мне это казалось 
нормальным. А ещё я меч-
тал куда-нибудь переехать. 
Причём эта мечта казалась 
нереальной. Но совершенно 
неожиданно для себя пере-
ехал в Петербург.

ЛЮБОВЬ, 21 год

Мечтала поступить в вуз, 
получить профессию, найти 
хорошую работу и наслаж-
даться жизнью. 

Профессию я получила 
самую популярную – стала 
программистом. Но сейчас 
нас очень много! В резуль-
тате работаю по другой 
специальности. Мне очень 
нравится! Может, просто 
в 18 лет я выбрала не то 
учебное заведение? Тем 
не менее чувствую я себя 
прекрасно: у меня есть 
хорошая работа, любимый 
человек, друзья.

«PRO ВИВАЛЬДИ»
28 июня (6+)
Программу «Pro Вивальди» пред-

ставят в Екатерининском собрании 

виртуозные музыканты «Петербург-

концерта» – камерный оркестр 

«Дивертисмент» под руководством 

заслуженного артиста России Ильи 

Иоффа. Гостям посчастливится 

присутствовать на премьерном ис-

полнении «Времён года» Григория 

Корчмара. Именитый петербург-

ский композитор не скрывает, что 

вступил в интеллектуальную игру со 

своим гениальным предшественни-

ком, но не в целях соревнования, а 

ради творческого диалога эпох, что 

совсем не редкость в искусстве.

«АРИАДНА НА НАКСОСЕ»  
27–29 июня (16+)
«Ариадна на Наксосе» Рихарда 

Штрауса на сцене Мариинского 

театра – первая оперная премьера 

XXXII Музыкального фестиваля 

«Звёзды белых ночей». Эффектный 

спектакль в режиссуре Сергея 

Новикова расскажет о домашнем 

театре богатого малообразованно-

го господина, где по воле случая 

смешалось всё: опера и драма, 

серьёзное и смешное, истинное и 

притворное.

МЕГИ ГОГИТИДЗЕ
7 июля (6+)
Грузинская певица удивительно 

умеет смешивать разные жанры: 

джаз, электронику, этнику, рок, 

трип-хоп. Местами она даже читает 

хип-хоп на грузинском. Меги высту-

пает с кубинскими музыкантами, на 

концертах создаётся потрясающая 

энергетика. Её выступления – это 

одновременно и сильные вокаль-

ные шоу, и добрые душевные по-

сиделки в кругу друзей. Она любит, 

сойдя со сцены в зал, пообщаться с 

публикой напрямую, и эта любовь 

взаимна. Концерт пройдёт на 

площадке Roof Place. 

«СУРГАНОВА И ОРКЕСТР»  
4 июля (12+)
Самая солнечная группа страны 

возвращается на «Флагшток» (метро 

«Зенит»), чтобы подарить неза-

бываемый концерт под открытым 

небом. В прошлом году летник 

на «Флагштоке» стал настоящим 

праздником музыки и свободы. В 

этом году группа решила повторить 

магию на полюбившейся площадке: 

наполнить вечер теплотой, светом 

и любимыми песнями. Лёгкий 

ветерок с залива, закатное небо, 

проникновенная музыка «Сурга-

новой и Оркестра», ритмы лета, 

свежий воздух, танцы, коктейли и 

ваши сияющие глаза!

«КАСКАДЁРЫ МАСТЕР ПАНИН» 
5–14 июля (0+)
«Каскадёры Мастер Панин» – это 

фееричное семейное шоу, которое 

может порадовать зрителей всех 

возрастов. Оно уникально своими 

захватывающими трюками и опас-

ными манёврами, которые требуют 

высокой степени профессионализ-

ма и мастерства. В отличие от цирка, 

где акцент делается на разнообра-

зии актов и привлечении зрителей, 

шоу каскадёров фокусируется на 

демонстрации сложных трюков, 

которые часто включают использо-

вание автомобилей, мотоциклов 

и других транспортных средств. 

Мероприятие будет проходить на 

задней парковке ТРК «Лето».

  

| ПРЕДОСТАВЛЕНО ОРГАНИЗАТОРАМИ

Что интересного 
происходит в Петербурге

«Pro Вивальди» | ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО ОРГАНИЗАТОРАМИ
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Всё загаданное на 
выпускном сбылось

Репетиции «Алых парусов» собирают на набережных Северной столицы тысячи зрителей

Завтра в Петербурге пройдёт праздник выпускников. Многие, провожая бриг с алыми парусами, 
будут загадывать желания. Metro расспросило петербуржцев и гостей города, которые пришли 

на набережные посмотреть на парусник во время репетиций, исполнились ли их мечты
ТЕКСТ И ФОТО: АЛЁНА БОБРОВИЧ

ДЕНИС, 26 лет 

Я мечтал получить хорошую 
мужскую профессию. По-
сле армии пошёл работать 
слесарем, сейчас я сварщик. 
Заочно получил высшее 
экономическое образова-
ние, но рабочую специаль-
ность не бросил. Сейчас все 
хотят на кнопки нажимать, 
а хороших сварщиков и 
трактористов не хватает. 
Был женат, но мы быстро 
развелись. Думаю, что ещё 
встречу свою настоящую 
любовь.

ОКСАНА, 37 лет 

В 2005 году я заканчивала 
школу и знала, что у меня 
всё будет прекрасно. Мечтала 
стать врачом – спасать лю-
дей. В результате получила 
медицинское образование, я   
санитарный врач.

Но больше, чем о будущей 
профессии, мечтала о семье. 
Знала, что выйду замуж и 
стану мамой двоих детей. 
Почему-то была уверена, что 
родятся две дочки. Так и по-
лучилось, на свет появились 
Настя и Анюта (на фото). 

АНАСТАСИЯ, 22 года

Мне всегда было интересно 
изучать иностранные языки, 
хотелось стать переводчи-
ком, чтобы моя работа была 
связана с путешествиями. И 
о семье, конечно, мечтала.
Я поступила в университет, 
сейчас учусь. Основной 
язык – французский. Думаю, 
у моей профессии есть 
будущее. Несмотря на то что 
у нас сейчас нестабильная 
ситуация в мире, на фран-
цузском говорят и в евро-
пейских, и в африканских 
странах. Так что моя мечта 
много путеше-
ствовать по 
работе, думаю, 
должна ис-
полниться.

ВИКТОРИЯ, 23 года

В детстве я много путеше-
ствовала вместе с родителя-
ми. И мечтала стать борт-
проводницей, чтобы летать 
по миру. Окончила колледж, 
работала продавцом-кон-
сультантом. А потом узнала, 
что в Пулково проводят 
набор бортпроводников, и 
подала заявку. Меня взяли. 
Пока путешествую по Рос-
сии. Думаю, я полетаю как 
следует, заработаю денег, а 
потом буду размышлять о 
семье. 

транах. Так что моя мечта 
много путеше-
твовать по 
аботе, думаю,
олжна ис-
олниться.
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Василеостровский район
В прошлом году на террито-
рии бывшего пустыря нача-
ли благоустраивать парк на 
Смоленке сразу с несколь-
кими детскими площадка-
ми. Все они выполнены из 
дерева, в едином стиле. Для 
малышей тут не так много 
всего, зато детям от 4 до 12 
лет – раздолье. Полосы пре-
пятствий из брёвен и кана-
тов, большие качели-весы. 
Отдельно – спортивные сна-
ряды для подростков и взрос-
лых. Очень нравятся детям 
музыкальные инструменты – 
большой металлофон и ханг 
(что-то вроде металлического 
барабана). 

Где:Где: пересечение Новосмо-
ленской набережной и ул. 
Кораблестроителей.

Ещё варианты:Ещё варианты: площадка в 
Благовещенском саду (6–7-я 
линии В.О.), площадка на-
против «Артмузы» (13-я ли-
ния В.О.).

Калининский район
Крутая площадка находит-
ся недалеко от Муринского 
парка. Это большой и раз-
нообразный детский горо-
док. Доминанта – огромный 
16-метровый игровой обуча-
ющий комплекс в виде турбо-
винтового самолёта с шасси, 
винтами, кабиной. Для малы-
шей имеются песочница под 
крышей, бизиборды. Для де-
ток постарше – верёвочные 
карусели, лазалки, горки, 

качели. Обустроена также 
спортивная площадка.

Где:Где: Учительская ул., 19.

Ещё варианты:Ещё варианты: площадка 
«Карандаши» через доро-
гу от сада Бенуа, во дворе 
ул. Веденеева, 8, к. 1. От-
дельно стоит «точилка» – 
лазательный комплекс с 
большим скалодромом и 
канатом.

Адмиралтейский район
Новая детская площадка у 
ТЮЗа порадовала местных 
мам с детьми – хоть и про-
стая, но разнообразная. До-
минантой стал большой 

игровой комплекс в виде 
Выборгского замка. Также 
на площадке есть канат-
змея для тренировки равно-
весия, качели, полоса пре-
пятствий.

Где:Где: Пионерская пл.

Ещё варианты:Ещё варианты: в парке 
«Екатерингоф» есть не-
сколько площадок, но до-
вольно «уставших». Зато 
тут много «естественных» 
развлечений – например, 
можно весело лазать по 
деревьям или кататься на 
лодках. Ещё локации – но-
вые ЖК в районе м. «Фрун-
зенская», Юсуповский сад.

Приморский район
Пространство вдоль реки 
Глухарки, благоустроенное 
года три назад, – приятное 
место для отдыха с деть-
ми. Начните с прогулки по 
лесной тропе (параллельно 
Шуваловскому проспекту), 
которая выйдет к живопис-
ному пространству у реки. 
Дорожки имеют деревян-
ные настилы, есть несколь-
ко беседок. Заканчивается 
маршрут детской площад-
кой в экостиле. Там есть по-
лоса препятствий со скало-
дромом, качели-балансир, 
качели «Гнездо», а также 
спортплощадка. Дальше – 
маленький песчаный пляж.

Где:Где: пересечение Шувалов-
ского и Богатырского пр.

Ещё варианты:Ещё варианты: площадка 
с крепостью (Богатырский 
пр. между домами 51, к. 1, 
и 51, к. 2), площадка «Ги-
малаи» в Пионерском саду 
с большим скалодромом 
(Сердобольская ул., 4).

Выборгский район
Наш фаворит – площадки воз-
ле Суздальских озёр недале-

ко от метро «Озерки». Песок, 
сосны, озеро, пляж  – в таком 
окружении особенно приятно 
гулять. Сами площадки – лишь 
малая часть недавно благо-
устроенного пространства. 
Удачное решение – панорам-
ные качели под большой кры-
шей. А главная фишка детской 
площадки – искусственные 
холмики со скалодромом, ка-
натами, горками. Внутри – не-
большие туннели.

Где:Где: район Верхнего и Ниж-
него Суздальских озёр.

Ещё варианты:Ещё варианты: площадки в 
парке «Сосновка», площадка 
на ул. Орбели, 27.

Московский район
Недавно обновлённый парк 
Авиаторов получился шикар-
ным и интересным для всех 

возрастов. В одной части пар-
ка – площадка, выполненная в 
тематике цирка (в виде шатра), 
с крытыми многоуровневыми 
лазалками, качелями, кару-
селями. В другой части парка 
– очень красивая деревянная 
площадка из брёвен и брусьев.

Где:Где: Кубинская ул.

Ещё варианты:Ещё варианты: благоустро-
енный сквер Раисы Штрейс 
(на пересечении Дунайского 
пр. и Пулковского шоссе), 
Пулковский парк.

Красногвардейский район
Относительно свежая детская 
площадка на набережной реки 
Охты выполнена в экостиле. 
Родители оценят панорамные 
качели, подиумы, лежаки-ска-
мейки, дети – полосу препят-
ствий, необычный игровой 
комплекс а-ля ульи. Познава-
тельный момент: есть инфо-
стенды про местных птиц, 
историю Охты и Уткину дачу.

Где:Где: вдоль Республиканской 
ул.

Ещё варианты:Ещё варианты: Заневский 
парк благоустроили, поста-
вив детские площадки в кос-
мической тематике.

Петроградский район
Пространство напротив Бо-
танического сада радует раз-
нообразием: горки, световые 
качели-балансир, «поющий» 
штурвал и даже диджейский 
пульт. 

Где:Где: наб. реки Карповки.

Ещё варианты:Ещё варианты: площадки на 
Крестовском острове – вдоль 
набережной от метро «Зе-
нит» и у летнего дворца Бе-
лосельских-Белозерских. 

Детская площадка на Учительской улице | ФОТО: СВЯТОСЛАВ ТАРАСЕНКО

«Карандаши» | GOV.SPB.RU

Все во двор: выбираем лучшие 
детские площадки в Петербурге

В последние годы в 
Северной столице 
появилось много 
новых и классных 
детских площадок, 
что очень радует 

родителей с 
детьми. Журналист 

Metro, мама двух 
дошкольников, 

составила свой список

ЕВГЕНИЯ
ЕЛИСЕЕВА
evgeniya.eliseeva@metronews.ru

Река Глухарка | GOV.SPB.RU

Парк Авиаторов | GOV.SPB.RU
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Как вернуться 
из леса живым
В лесах Петербурга и Лен-
области уже вовсю идёт сбор 
земляники и грибов. Канди-
дат биологических наук, бло-
гер и автор YouTube-канала 
«Каждой твари по паре» 
Павел Глазков дал несколько 
рекомендаций горожанам, 
отправляющимся на «тихую 
охоту».
     – Если вы нашли полянку 
земляники, осмотритесь: 
среди ягод может прита-
иться змея. Оптимальный 
вариант – взять палочку в 
руку и поводить по траве и 
кустикам. Змея почувству-
ет шелест и сама уползёт. 
Либо свернётся в клубочек 
и начнёт громко шипеть, 
предупреждая о своём при-
сутствии. 
     Надевайте в лес короткие 
сапоги. Во-первых, это удоб-
но. У нас в лесу часто встре-
чается заболоченная терри-
тория, и сапоги – это то, что 
надо. Во-вторых,если вдруг 
вы наступите на гадюку, ко-
ротких сапог будет достаточ-
но, чтобы вас защитить: змея 
не прыгнет на вас, она кусает 
в районе щиколотки. Вообще, 
наши змеи не агрессивны, 
и гадюки кусают в случаях, 
если человек зачем-то берёт 
её в руку, защищая себя (а 
не нападая, это принципи-
альное отличие!), либо если 
человек не увидел и наступил 
на неё. Проявляйте осмотри-
тельность. Видите гриб – не 
набрасывайтесь на него, он 
от вас не убежит. Посмотри-
те, нет ли рядом змеи, а то 
потянетесь за ним и можете 
получить укус. ЗИНАИДА БЕЛОВА

Птенцы и слётки просят 
их не беспокоить 

Желторотики

В петербургских парках в 

самом разгаре сезон слётков, 

а на прудах и озёрах утки 

выводят «в свет» своих 

малышей. Подросшие и ещё 

не полностью оперившиеся 

птенцы вылетают из гнёзд. 

Летают они плохо, по-

этому нуждаются в помощи 

родителей. Последние не за-

бывают про своих подросших 

отпрысков – наблюдают за 

ними, подкармливают и учат 

самостоятельно добывать еду. 

Слётков можно определить по 

нескольким признакам. У них 

короткие крылья и хвост; из 

головы и перьевого покрова 

могут торчать пушинки; на 

клюве присутствуют валики, 

их цвет варьируется от жёл-

того до красного – поэтому 

птенцов и слётков и называют 

желторотиками. 

На берегах водоёмов 

сейчас можно встретить утят. 

Подросшие птенцы водопла-

вающих видов птиц начинают 

осваивать окружающий мир 

и случайно могут отстать от 

родителей. Орнитологи пред-

упреждают, что спасать их не 

стоит: мама сама вернётся за 

своим птенцом. 
ZOOM  

ЭКСПЕРТ

Если вы увидели слётка или 

подросшего птенца водо-

плавающих птиц, ни в коем 

случае не надо их трогать. 

Людям кажется, что они по-

терялись и умирают от голода. 

Забирают птенчика домой, не 

знают, как за ним ухаживать, и 

пернатый погибает. На самом 

деле, если подросший птенец 

выпал из гнезда, родители его 

не бросят. Подросшие птенцы 

обычно держатся рядом со 

своим гнездом и постепенно 

учатся летать. 

Ещё не оперившиеся 

водоплавающие не отходят от 

берега своего водоёма. Как 

правило, утки вьют гнёзда в  

камышах и постоянно держат  

в поле зрения подросших 

птенцов. 

А вот если вы нашли 

раненого птенца, то можно 

обратиться к орнитологам или 

в ветеринарную клинику.

ВИТАЛИЙ 
СИМУТКИН 
орнитолог

Кряква на прогулке с выводком маленьких утят. В течение месяца мать всегда рядом со 

своими малышами

Заботливая лысуха будет присматривать за птенцом до тех 

пор, пока он полностью не оперится

Слёток дрозда-рябинника. Таких малышей сейчас можно встретить почти во 

всех парках и скверах города | ВСЕ ФОТО: АЛЁНА БОБРОВИЧ

Слёток большого пёстрого дятла ждёт, когда при-

летят родители и принесут ему вкусную гусеницу

Советы от отряда 
«ЛизаАлерт»

1. Надевайте в лес яркую 

одежду или сигнальный 

жилет! Камуфляжная 

куртка, конечно, не такая 

маркая, как цветная, но 

найти потерявшегося в 

такой одежде в лесу – 

максимально сложная 

задача. А уж если сил 

не осталось и человек 

лежит в траве, то шансы 

на счастливый исход 

стремительно снижаются.

2. Обязательно зарядите 

телефон и по возможности 

возьмите с собой 

пауэрбанк. Переведите 

телефон в режим 

экономии энергии – 

возможно, именно эти 

несколько процентов 

помогут специалистам 

вывести вас из леса.

3. Не забудьте свои 

регулярные таблетки! Если 

у вас есть хроническое 

заболевание, требующее 

постоянного приёма 

препаратов, обязательно 

берите их с собой, даже 

если планируете вернуться 

до времени следующего 

приёма.

4. Возьмите с собой воду и 

перекус, даже если идёте 

ненадолго. 

5. Проинформируйте 

близких, что вы ушли в 

лес, сообщите примерное 

направление и время 

возвращения. Чем быстрее 

поймут, что вы потерялись, 

тем раньше придёт 

помощь! Запомните: нет 

никакого правила трёх 

дней – нужно сообщать 

о пропаже человека 

незамедлительно по 

телефону 112 или на 

горячую линию отряда 

«ЛизаАлерт»: 8 800 700-

5452.

METRO 

Петербуржцы хвастаются в соцсетях 

своей «добычей» | VK.COM | GRIB_SPB
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«БАРЫШНЯ-
КРЕСТЬЯНКА»: 
ГИМН
МОЛОДОСТИ
И ЛЮБВИ

ГОРДИН
БОЛЬШЕ
НЕ ХОЧЕТ
ИГРАТЬ 
ЧИНОВНИКОВ

ДАВИД
ГОЛОЩЁКИН
РАССКАЗАЛ
О СВОЁМ
ПЕТЕРБУРГЕ

«Недоросль»: 
из XVIII века в XXI

Каждую пятницу в 00.10 (повтор – суббота в 11.30 и по-
недельник в 13.15) на телеканале «Санкт-Петербург» 
выходит передача «Культурная эволюция», рас-
сказывающая о самом актуальном в мире искусства 
Северной столицы. Проект можно не только смотреть, 
но и читать в ежемесячной вкладке газеты Metro.  



Давид Голощёкин | ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО ТЕЛЕКАНАЛОМ «САНКТ-ПЕТЕРБУРГ»

6ВОПРОСОВДАВИДУ
ГОЛОЩЁКИНУ

ПАВЕЛ БОГДАНОВ
| КАНАЛ «САНКТ-ПЕТЕРБУРГ»

 Художественный руководитель Санкт-Петербургской филармонии джазовой музыки, народный артист России Давид Голощёкин награждён 
орденом «За заслуги перед Отечеством» IV степени. 22 июня соответствующий указ подписал президент Владимир Путин. А 10 июня 

знаменитому музыканту исполнилось 80 лет. В интервью «Культурной эволюции» он рассказал о своём Петербурге и о том, каково это – быть 
петербуржцем

ТЕЛЕКАНАЛ «САНКТ–ПЕТЕРБУРГ» WWW.TOPSPB.TVЧЕТВЕРГ, 27 ИЮНЯ 2024

Мы встречались с вами 5 
лет назад. Как эта пятилет-
ка для Давида Голощёкина 
прошла?
Ну, во-первых, это пятилет-
ка, в которую отмечалось 
35-летие Филармонии джа-
зовой музыки. Во-вторых, 
эта пятилетка завершается 
тем, что меня наградили 
таким высоким званием, 
как «Почётный гражданин 
Петербурга». Это волни-
тельное событие, конечно, 
а остальное – ежедневный 
мой труд. Это музыка, это 
джаз. И это концерты, 
которые продолжатся здесь. 
И я вам скажу, что каждый 
концерт для меня – большое 
событие. Потому что это 
джазовое искусство, и ты 
не знаешь, с какой ноты ты 
начнёшь своё выступление.

Вы сказали сейчас про зва-
ние почётного гражданина. 
А какой он – Петербург 
Голощёкина? Какое место, 
какая картинка встаёт 
перед глазами?
Это Исаакиевский собор, 
как ни странно. В течение 
многих лет (когда был зна-
чительно моложе) я гулял по 
набережной Мойки, потому 
что жил на углу Мойки и 
Невского. А у меня было две 
собаки, и я всё время ходил 
с ними гулять. По Мойке 
шёл. Шёл и доходил до 
Исаакиевской площади. Я 
поворачивал голову вправо,  
и предо мной открывалось 
потрясающее зрелище – 

Исаакиевский собор. При-
чём в вечернем освещении. 
И не имело значения, зимой 
или летом. Меня всегда 
приводило в восторг это 
зрелище настолько, что я в 
своей петербургской сюите 
посвятил ему отдельную 
часть – «Передо мной Исаа-
кий».

С этим же произведением у 
вас связана отдельная исто-
рия, когда его пытались 
переименовать?
Это анекдотичный совер-
шенно случай. Редактор 
фирмы «Мелодия», которая 
делала эту запись, повезла 
её в Москву на утвержде-
ние, потому что такой был 
порядок: комиссия, состо-
ящая из композиторов и 
чиновников, утверждала, 
можно это выпустить или 
нет. Она мне это и расска-
зывала, потому что я там 
не присутствовал, есте-
ственно. И вот она говорит: 
«Мы сейчас будем слушать 
«Петербургскую сюиту» 
Давида Голощёкина. И сразу 
же возникло такое возраже-
ние: «Петербургскую? (Не 
забывайте, 1971 год.) Какую  
петербургскую?» – сказал 
один из членов комиссии. 
– Ленинградскую». Нача-
ли слушать композиции. 
Первая называлась «Передо 
мной Исаакий». И этот же 
человек, который стал воз-
ражать против «Петербург-
ской сюиты», опять возму-
тился: «Это что за название? 

Это какой такой Исаакий? 
Какого Исаакия Голощёкин 
видит перед собой? Не того 
ли, который эмигрировал 
в Израиль?» У меня вторая 
часть называлась «Полночь 
в Летнем саду», к этому пре-
тензий не было никаких. 
А последняя, третья часть 
– «На солнечной стороне 
Невского». «Это что за «На 
солнечной стороне Невско-
го»? Что имел в виду Голо-
щёкин? А на теневой что?» 
Все задумались, зачесали 
затылки. Но один из членов 
комиссии меня выручил. 
«Наверное, Голощёкин имел 
в виду ту сторону Невского, 
что была наиболее опасна 
при артобстреле во время 
блокады». Всех это устроило. 

И так оно и осталось у меня 
на альбоме: «На солнечной 
стороне Невского».

А что такое – быть петер-
буржцем? Вам, как никому 
другому, об этом можно 
говорить.
Быть петербуржцем – это 
быть носителем культуры 
определённой, должен быть 
какой-то знак у человека, 
связанный с культурой. 
Облик человека: как он 
выглядит, что он говорит, 
не говоря уже о том, что 
он делает. Это какая-то 
ответственность – быть 
петербуржцем. Вы ведь 
знаете, что я по рождению 
москвич? Но я прожил в 
Москве 2 или 3 месяца с 

момента появления на свет. 
Моя мама – москвичка, а 
мой отец – ленинградец, 
петербуржец. Всё моё со-
знание открывшегося предо 
мной мира показало: вот 
он, это мой город, здесь я и 
родился.

Вы много раз говорили, 
что среди всей аудитории, 
которая слушает разную 
музыку, совсем немного 
людей, которые могут «от-
крыть» уши и услышать 
джаз...
В связи с этим я расска-
зываю о своём разговоре 
с великим Джо Гиллеспи, 
величайшим джазовым 
музыкантом. Вы знаете, 
этот вопрос меня очень 
волновал, и я его спросил: 
«Почему одни люди любят 
джаз, а другие к нему со-
вершенно равнодушны?» 
Джо так почесал голову (он 
был человек смешливый, с 
большим чувством юмо-
ра), секунд 10 помолчал и 
сказал: «Ты знаешь, у одних 
людей уши открыты, а у 
других закрыты».

А уши можно «открыть»?
Нет, нельзя. Я сейчас 
вспоминаю своего отца, у 
которого совершенно были 
закрыты уши. Он даже не 
мог запомнить мелодию 
гимна Советского Союза. 
Ухо закрыто для музыки. 
И я таких людей встречал. 
А отсюда вкус. Если ухо 
открыто, то вкус человека 
проявляется к определён-
ной музыке. Может быть, 
к народной. Почему нет? 
Тем более классика. Если 
оценить симфонии Шнитке 
или Стравинского – надо 
быть тонким человеком, на-
делённым тонким чувством 
к музыке, чтобы захотеть 
ещё раз услышать их. А уж 
о джазе что говорить? Отно-
шение к джазу такое же. Это 
ведь танцевальная музыка,  
что-то такое фривольное, 
это несерьёзно. Но когда 
я стал открывать для себя 
джаз, то понял, что это так 
серьёзно, что посерьёзнее, 
чем иная классическая и 
современная музыка. И не 
каждому это дано. Научить-
ся нельзя. 

«Быть петербуржцем – это 
быть носителем культуры опре-
делённой. И это большая ответ-

ственность».
Давид Голощёкин, 

музыкант

Губернатор Александр Беглов и председатель Законодательного собрания 

Александр Бельский вручают Голощёкину знак почётного гражданина Петер-

бурга | ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ
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ПАВЕЛ БОГДАНОВ
о спектакле «Недоросль» (12+) 
в Театре им. Ленсовета

«Не хочу учиться, а хочу жениться». 

Кажется, это единственная  фраза 

из комедии Дениса Ивановича 

Фонвизина, которую точно знает 

каждый. Но произносит её герой 

Фёдора Федотова с такой интонацией 

и при таких обстоятельствах, что 

понимаешь: этот спектакль совсем 

не из школьной программы. 

Главный герой Митрофанушка тут 

уже не 15-летний подросток, как у 

Фонвизина, а молодой мужчина, 

который точно знает, чего хочет от 

жизни. 

Семья Простаковых-Скотининых 

борется не только за деньги, но и 

за причастность к элите общества, 

что, возможно, ещё важнее. И в 

этой битве все средства хороши. 

Отступать никто не намерен. 

Явно вдохновлённый фильмами 

Тарантино, режиссёр спектакля 

Роман Кочержевский превращает  

«Недоросля» в спагетти-вестерн 

с яркими киноцитатами. А потому 

внимательный зритель увидит здесь и 

«Джанго», и «Убить Билла». Чёрный 

юмор, смешанный с абсурдом 

происходящего, спектаклю к лицу. 

Ведь совсем серьёзно воспринимать 

историю, написанную 250 лет назад, 

всё же нельзя. 

Прыжок из века XVIII в век XXI – 

задача не из лёгких. Постановщики 

убрали самые сложные речевые 

обороты, а исторический фон сделали 

максимально нейтральным. Главное 

– рассказать свою историю, где, 

несмотря на говорящие фамилии 

(Скотинин, Простаков, Правдин), нет 

правых и виноватых. 

«Барышня-крестьянка» | МОЛОДЁЖНЫЙ ТЕАТР НА ФОНТАНКЕ

Изучаем жизнь Льва Додина 
и проходимся по классике

ПАВЕЛ БОГДАНОВ
о спектакле «Барышня-
крестьянка» (16+) в Молодёжном 
театре на Фонтанке

История с переодеванием богача 

в бедняка, головокружительное 

чувство, возникшее в этом образе, 

и счастливый финал, казалось бы, 

драматичной 

истории. А ещё 

две враждующие 

семьи, которые 

не могут 

примириться с 

существованием 

друг друга. Если 

вдуматься, 

то 

«Барышня-крестьянка» так напоминает 

своим сюжетом произведения другого 

великого автора. Не случайно Пушкин 

писал: «У меня кружится голова 

после чтения Шекспира. Я как будто 

смотрю в бездну». Именно Шекспир 

стал ключом и к новой постановке в 

Молодёжном театре на Фонтанке. 

Лёгкая, стремительная и такая 

свежая. «Барышня-крестьянка» была 

написана Пушкиным мгновенно, 

буквально за несколько дней. Плод 

счастливого творческого вдохновения, 

она и должна выглядеть столь же 

легко. А потому никаких масштабных, 

поражающих объёмами декораций, 

которые бы заслонили собой 

происходящее на сцене. 

Нечаянную, но такую счастливую 

любовь двух ещё совсем молодых 

людей, которые пока что не научились 

жить с закрытым сердцем, играют 

тоже юные актёры. Это и выпускники 

мастерской Семёна Спивака, и те, кто 

ещё учится. 

Гимн молодости и ода любви. 

«Барышня-крестьянка» прекрасна 

своей наивностью и хороша тем, что 

понятные вещи здесь не стесняются 

артикулировать столь же внятно: 

любовь лучше нелюбви, а дружба 

лучше вражды. Простые истины. 

Забыть легко, но вернуться к ним куда 

сложнее.

Авторы, которые работают над созданием передачи «Культурная эволюция» на телеканале «Санкт-Петербург», каждый месяц рассказывают Metro 
о том, как организовать свой досуг в Северной столице. Самые интересные выставки и проекты – в рекомендациях экспертов 

и ведущих программы

80 лет – знаменательная дата! В этом 

году двойной юбилей отмечают и 

Малый драматический театр, и его 

художественный руководитель Лев 

Абрамович Додин. В Шереметевском 

дворце до середины осени 

проходит выставка «Лев Додин: 

жизнь человека» – дань уважения 

и благодарности выдающемуся 

театральному мастеру. Открыл 

выставку в саду Музея театрального 

и музыкального искусства Эдуард 

Кочергин, главный художник БДТ 

им. Г.А. Товстоногова и близкий друг 

режиссёра. Гостями выставки также 

стали известные ученики мастерской 

Льва Додина.

– Смотреть его новые 

постановки гораздо интереснее и 

содержательнее, если знать всё то, 

чем он уже занимался, – говорит 

Елизавета Боярская, актриса Малого 

драматического театра, выпускница 

курса Л.А. Додина, заслуженная 

артистка России. – И конечно, для 

юных будущих артистов, вообще 

художников побывать на выставке 

– это замечательная возможность не 

просто прочитать книгу, а прийти и 

прикоснуться к жизни нашего театра.

Экспозиция, отсылающая к 

атмосфере Малого драматического 

театра, поделена на 4 тематических 

зала: «Человек и страна», «Человек и 

мир», «Человек – человек», «Человек 

и Бог». Реквизит из спектакля 

«Чайка», костюмы из «Вишнёвого 

сада», рецензии и эмоциональные 

фрагменты архивных записей 

постановок – это и многое другое 

можно увидеть 

здесь. По замыслу 

авторов, основная 

идея выставки 

– философское 

осмысление 

характера 

человека и 

его духа через 

призму мыслей 

и высказываний, 

воплощённых на 

сцене.

КАТЕРИНА КАРТУЗОВА
о выставке «Ольга Розанова 
(1886–1918). «Революционер 
искусства» (0+) в Государственном 
Русском музее (до 2 сентября)

Кому-то эти беспредметные 

композиции напомнят картины 

Казимира Малевича. Но это только 

на первый взгляд. На второй же – 

обращаешь внимание на то, какие 

эти геометрические предметы 

красочные и насыщенные. Цветопись 

стала самобытным вариантом 

абстрактного искусства  Ольги 

Розановой. А её «Зелёную полосу» 

часто сравнивают с «Чёрным 

квадратом» Малевича. Эта картина 

стала прорывом в авангарде. 

Розанова решила проблему цвета и 

света, фона и изображения. Яркостью 

отличаются  и её пейзажи. Родной 

Владимир она называла «Зелёным 

городом», который едва виден 

из-за деревьев. Розанова училась в 

Москве и Петербурге. Большую роль 

в её жизни играл Союз молодёжи. 

Она участвовала в выставках, 

знакомилась с художественным 

кругом.

Художница всегда была 

разной. В её манере есть отзвук 

импрессионизма, футуризма, 

кубизма, экспрессионизма. Она 

всё пропускала через себя. Всю 

жизнь Ольга Розанова стеснялась 

своей женственности в искусстве 

и лирическое настроение часто 

оставляла за пределами 

холста, переносила 

его в собственные 

стихи. Они наравне с 

картинами украшают 

стены Мраморного 

дворца.

Н
а 

пр
ав

ах
 р

ек
ла

м
ы

.

ТЕЛЕКАНАЛ «САНКТ-ПЕТЕРБУРГ» WWW.TOPSPB.TVЧЕТВЕРГ, 27 ИЮНЯ 2024

АННА ОРЛОВСКАЯ
о выставке «Лев Додин: жизнь человека» (12+) в Музее театрального и 
музыкального искусства (до 20 октября)

«Лев Додин: жизнь человека» | ТЕАТРАЛЬНЫЙ МУЗЕЙ

«Недоросль» | ТЕАТР ИМ. ЛЕНСОВЕТА | LENSOV-THEATRE.SPB.RU
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Когда спектакль совсем 
свежий, насколько трудно 
везти его сразу же в другой 
город?
Я всегда опасаюсь таких 
поездок. Спектакль только 
становится на ноги. Обычно 
есть такая цифра: 20 раз 
спектакль отыграли, тогда 
он обрёл какую-то форму. А 
так он действительно пока 
ещё шатается, только встаёт 
на ножки. И вот он толь-
ко сейчас должен начать 
ходить. Конечно, когда спек-
такль, в общем-то, не родил-
ся, то везти его на экзамен 
в Петербург (а спектакли  
в Петербурге для меня 
экзамены) я опасался. Но 
что делать? Я сам, кстати, не 
люблю ходить на прогоны 
или премьеры. Понимаю, 
что артисты ещё в мандра-
же, всё ещё не устакани-
лось. Я предпочитаю ходить 
на 5–7–10-й спектакль, когда 
что-то вырисовывается.

Ваш герой в спектакле 
несколько отличается от 
того, как мы привыкли 
представлять профессора 
Преображенского. Здесь он 
скорее такой мятущийся, 
даже говорит какими-то 
обрывками фраз, себе под 
нос. В чём смысл? Почему 
он такой?
Во-первых, это метод рабо-
ты Антона Фёдорова, его 
способ работы с артистами. 
И даже когда он принёс пье-
су и мы читали, там не было 
законченных предложений. 
Там были отдельные слова 
и многоточия. Речь очень 
спонтанная, прерывистая. 
Я говорю, что играю не про-
фессора Преображенского, 
я играюсь в профессора Пре-
ображенского. Не погружа-
юсь в него – я его представ-
ляю зрителю, публике: вот 
такой мог бы быть про-
фессор. Действительно, это 
другой взгляд абсолютно. И 
для нас было важно мнение 
Генриетты Яновской, кото-
рая делала тот спектакль, 
тот знаменитый спектакль, 
с которым ТЮЗ объехал 
полмира. Это действительно 
было событие. И спектакль 
вышел до того, как была 
напечатана повесть, и через 
год только появился фильм. 
И, несмотря на всё это, 
Генриетта Наумовна как-то 
приняла наш спектакль, 
хотя я понимаю, что для неё 

это было тяжело, у неё свой 
взгляд сформировался. Но 
тем не менее она отнеслась 
к этому с большим уважени-
ем, и её это захватило тоже. 

Я смотрел ваше интервью с 
Фёдором Бондарчуком год 
назад, и вы сказали тогда, 
что сниметесь в 5 проектах 
одновременно. Как такое 
возможно вообще? 
На протяжении 30 лет, что я 
профессионально выхожу на 
сцену, уже как-то смирился 
с тем, что в актёрской про-
фессии то пусто, то густо: 
когда-то я могу сниматься 
в 5 проектах, а вот сейчас, 
например, у меня нет ни 
одного. Этот сезон был по-
свящён театру, и я выпустил 
две больших премьеры: «Бо-
рис Годунов» в Театре Наций 
и буквально спустя 4 месяца 
«Собачье сердце».

Вы говорили, что довольно 
долго у вас было амплуа 
«незадачливый жених», по-
том «чиновник-мерзавец».
Потом ещё маньяки-убий-
цы, предатели, шпионы. Вот 
в эту сторону было.

А вы часто отказывались,  
когда видели такие сцена-
рии? 
Я это играл 18 раз, уже 
невозможно больше. В 
принципе, да. Я как-то в по-
следнее время понимаю, что 
чиновников уже не очень 
могу играть. И когда мы 
снимали проект «Золотое 
дно», я сказал, что, навер-
ное, на этом чиновнике я 
поставлю жирную точку. 
Может быть, что-то появит-
ся и как-то по-другому на 

меня взглянут кинорежиссё-
ры. В кино они берут типаж 
и его эксплуатируют. Ну вот, 
значит, здесь чиновник, это 
может Гордин сыграть. Что-
бы добиться иного взгляда 
на себя, нужно серьёзно по-
работать или нужно, чтобы 
режиссёр рискнул. Я вообще 
считаю себя театральным 
артистом. В кино примерно 
я что-то освоил, что-то по-
нимаю, но не считаю себя 
киноартистом.

Даже несмотря на такое 
количество сыгранных 
ролей?
Ну что из этих ролей можно 
серьёзно рассматривать? 
Если в театре я играю 
Булгакова, Олби, Пушкина, 
Чехова, Достоевского, то что 
я играю в кино? Чиновника.

Совсем недавно был юби-
лей у Льва Додина, к кото-
рому вы хотели поступать 
в театр. А у вас никогда 
не было сожаления, что по 
этой стезе не пошли? Что 
вы не в театре Додина, не в 
системе его координат?
Нет, не было такого. У 
меня сложился свой путь. 
Хотя театр Додина – это тот 
театр, в который я уже стал 
ходить сознательно, тот 
театр, который меня сфор-
мировал. Я ходил много лет 
на все спектакли. Я дей-
ствительно поступал к нему 
и мечтал у него учиться, но 
сейчас понимаю, что как-то 
судьба меня отвела. Для 
меня это авторитарный спо-
соб в театре. Он для меня 
очень сложен, он меня по-
давляет. Я не чувствую себя 

свободным. Я понимаю, что 
в силу характера не смог 
бы, сломался бы в какой-то 
момент.

Петербург для вас – близ-
кий город. И вы сами 
говорили не раз, что вам 
просто необходимо здесь 
периодически бывать, 
чтобы подышать. По каким 
маршрутам ходит Игорь 
Гордин, может быть, далё-
ким от туристических?
Я раньше выходил с поезда 
и шёл по Невскому проспек-
ту, вдыхая аромат Петер-
бурга. А сейчас, в последние 
несколько лет, стараюсь 
свернуть с магистралей и 
идти тихими улочками, 
обходными путями, по на-
бережным. Здесь, в Петер-
бурге, другой ритм жизни. В 
Москве люди не видят друг 
друга. Я в Москве спокой-
но езжу в метро, и никто 
даже глаза не поднимет. 
А здесь со мной начинают 
здороваться, благодарить. 
Просто здесь люди успевают 
взглянуть вокруг себя. Вот 
так получается. 

Московский театр юного зрителя презентовал в Северной столице спектакль «Собачье сердце» (16+) в рамках XXV Международного театрального 
фестиваля «Молодёжь. Театр. Фест». Заслуженный артист России Игорь Гордин исполнил роль профессора Преображенского

ИГОРЬ ГОРДИН
«В ПЕТЕРБУРГЕ УСПЕВАЮТ 
ВЗГЛЯНУТЬ ВОКРУГ СЕБЯ»
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Досье:

• Родился 6 мая 1965 года 

в Ленинграде в семье 

инженеров. С восьмого 

класса средней школы 

втайне от своих родителей 

играл в Театре юношеского 

творчества (ТЮТ) при 

Ленинградском дворце 

пионеров.  

• В 1989 году окончил 

Ленинградский 

политехнический институт 

имени М.И. Калинина по 

специальности «физик-

ядерщик», но сцену не 

бросил. Поехал в Москву 

для получения актёрского 

образования.

• В 1993 году окончил 

актёрский факультет 

Российского института 

театрального искусства 

– ГИТИСа (курс Ирины 

Ильиничны Судаковой), 

после чего сразу 

был принят в труппу 

Московского театра юного 

зрителя (МТЮЗа), где 

работает по настоящее 

время.

Павел Богданов и Игорь Гордин | ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО ТЕЛЕКАНАЛОМ «САНКТ-ПЕТЕРБУРГ»

«Собачье сердце» в МТЮЗе, премьера | ОЛЬГА АВЕРКИЕВА | MOSCOWTYZ.RU
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«Мы все учились понемногу
Чему-нибудь и как-нибудь».

Майя, читательница Metro

ИЛЛЮСТРАЦИЯ 
СОЗДАНА 

НЕЙРОСЕТЬЮ

Друзья, в этом году Россия бу-

дет отмечать 225-летие со дня 

рождения Александра Пушки-

на. Напишите свои любимые 

строки, принадлежащие его 

перу (не более 70 знаков), 

и пришлите нам на адрес: 

konkurs@metronews.ru с по-

меткой «Ай да Пушкин!».

НОВЫЙ КОНКУРС

КРУТИ 
ПЕДАЛИ
С METRO!

РУТИ
ЕДАЛИ
METRO!

Делитесь своими Делитесь своими 

веломаршрутамивеломаршрутами

с городом через с городом через 

газету Metro!газету Metro!

Как участвоватьКак участвовать

Пришлите на почту Пришлите на почту gorod@metronews.rugorod@metronews.ru описание вашего  описание вашего 

любимого веломаршрута в Петербурге или Ленобласти любимого веломаршрута в Петербурге или Ленобласти 

с пометкой «Крути педали!». Ограничений нет, но доста-с пометкой «Крути педали!». Ограничений нет, но доста-

точно 3–5 точек с названием улиц, мест и любых локаций. точно 3–5 точек с названием улиц, мест и любых локаций. 

Чем точнее вы опишете путь, тем проще нам будет Чем точнее вы опишете путь, тем проще нам будет 

реконструировать его на карте.реконструировать его на карте.

Прикрепите свою фотографию или фото своей семьи. Прикрепите свою фотографию или фото своей семьи. 

Идеально на велосипеде. Можно селфи!Идеально на велосипеде. Можно селфи!

Все присланные авторские веломарш-Все присланные авторские веломарш-

руты будут размещены в разделе руты будут размещены в разделе 

проекта на сайте нашего издания (QR-проекта на сайте нашего издания (QR-

код). Самые интересные и необычные код). Самые интересные и необычные 

попадут на страницы газеты.попадут на страницы газеты.

Присылайте 

свои 

истории

по ссылке 

в QR-коде

КОНКУРС

Лето вам 
к лицу!

«Отправляю фото 

дочери. Сделано в 

усадьбе Рождествено 

под Гатчиной. 

Марья Тинглс, 14 лет. 

Обожает цветы  и 

лето за яркие краски, 

любит фотографиро-

ваться, мечтает стать 

моделью», – пишет 

Ульяна.

ДРУЗЬЯ, ДРУЗЬЯ, мы продолжаем конкурс «Лето вам к лицу!». Присылайте 

свои фотографии с отдыха на даче, в городе или с морского курорта свои фотографии с отдыха на даче, в городе или с морского курорта 

нам на почту konkurs@metronews.ru. Не забудьте написать, как прово-нам на почту konkurs@metronews.ru. Не забудьте написать, как прово-

дите эти ясные дни. Лучшие фото мы обязательно опубликуем.дите эти ясные дни. Лучшие фото мы обязательно опубликуем.

! П й! П й

У меня появился робот-пылесос. Давно о нём мечтала. 
Даже имя придумала – Степан! Чтобы развалиться на 
диване и крикнуть: «Степан, приберись тут! Вечером гости 
пожалуют!»

Но с «умной» техникой не так-то просто найти общий 
язык. Мне. Мой сын Глеб (ему 7 лет) это делает на раз-два. 
Когда, например, наша «умная» колонка на его прось-
бу включить какой-то тикток-хит отвечает: «Это не для 
детских ушей» – Глеб просто делает голос максимально 
грубым и повторяет просьбу ещё раз. И чаще всего сраба-
тывает! 

Когда робот-пылесос был доставлен домой, сын тоже 
пытался максимально ускорить процесс запуска, но я, как 
и положено занудным взрослым, долго и муторно вчиты-
валась в огромную инструкцию. Разобраться в конце дня 
со сложной техникой у меня не получилось. Увидев, как 
Глеб пытается наобум засунуть шнур в какой-то разъём, а 
кошка Буся грызёт сменный фильтр, я решила экстренно 
перенести запуск на более спокойное и безопасное время. 

Степан был спрятан в коробку на пару дней, пока Глеб 
не пришёл от друга, заявив: «У Пети такой же пылесос, 
я всё знаю!» Он подключил базу подзарядки и отправил 
пылесос заряжаться, правда, не оставив Степану места для 
манёвров. Зажатый между кроватью, стеной и комодом, 
он суетливо и долго пристраивался к базе, жалуясь на 
жизнь женским голосом! 

«Кажется, это не Степан», – сказал Глеб, наблюдая за 
процессом. «Значит, будет Стешей», – резюмировала я.

Наконец Стеша сообщила, что начинает заряжаться. 
По инструкции до первой уборки надо было заряжать её 
часа 4, поэтому спать мы укладывались, не успев про-
верить, как она работает. Глеб уснул быстро, а мне никак 
это не удавалось. Стеша слишком ярко светилась недалеко 
от кровати. Отказавшись от мысли накрыть её чем-то, я 
попыталась справиться с бессонницей. И, кажется, у меня 
это почти получилось, когда раздалось громкое: «Заряд-
ка завершена!» Я засуетилась. Так, и что делать? Читать 
инструкцию среди ночи не хотелось, я решила, что просто 
стащу её с базы и выключу, чтобы не мешала спать. 

У Стеши только две кнопки – «Домик» (отправка на 
базу) и кнопка включения/выключения. Нажала на послед-
нюю. «Начинаю уборку», – громко заявил пылесос и начал 
движение. Я поторопилась нажать на кнопку «Домик». 
«Следую на базу!» Да что ж такое, сейчас Глеба разбудит! 
Уже и кошка Буся пришла, смотрит на меня: мол, ну что 
тут опять у тебя среди ночи? 

Хаотично я ещё пару раз нажала на «вкл/выкл», ещё раз 
услышала, что уборка началась, потом приостановлена. 
Решила оставить всё как есть. Да и пусть светится! При-
крыв лицо локтем, я наконец успокоилась и только-только 
начала дремать. «Перехожу в спящий режим!» – с издёвкой 
заявила Стеша.

Она всё-таки заснула раньше меня!!! 
После этой ночной суеты я на пару дней оставила робот 

в покое. В выходные мы наконец запустили Стешу, уже 
саму слегка заросшую пылью. Она неторопливо начала 
изучать комнаты, а мы втроём с сыном и кошкой ходили 
за ней по пятам. Восторг дикий! Теперь надо прочитать, 
куда воду в неё наливать для влажной уборки. Надеюсь, 
всё пройдёт гладко и без сюрпризов. Главное, перед этим 
хорошенько выспаться...  

Мнение автора может 
не совпадать 

с  мнением редакции.

ПЕРЕХОЖУ В 
СПЯЩИЙ РЕЖИМ!

ВИКТОРИЯ
МЕЛЬНИКОВА
ЖУРНАЛИСТ

«БЕЗ ЗАДНИХ ЛАП»КОНКУРС

ДРУЗЬЯ, ДРУЗЬЯ, конкурс «Без задних лап» продолжается! конкурс «Без задних лап» продолжается! 

Присылайте фото ваших спящих питомцев на почту Присылайте фото ваших спящих питомцев на почту 

konkurs@metronews.ru и следите за ними в нашем konkurs@metronews.ru и следите за ними в нашем 

телеграм-канале! Каждый день мы выкладываем телеграм-канале! Каждый день мы выкладываем 

фото самого милого спящего усатого-полосатого! фото самого милого спящего усатого-полосатого! 

Переходите по ссылке и смотрите, вдруг ваш пито-Переходите по ссылке и смотрите, вдруг ваш пито-

мец уже стал котиком дня!мец уже стал котиком дня!

Вот такое милое «семейство», спящее без задних лап, прислал наш читатель Вот такое милое «семейство», спящее без задних лап, прислал наш читатель 

Александр.Александр.

«Отправляем вам нашего красавца Максика», – пишет хозяйка Варвара.«Отправляем вам нашего красавца Максика», – пишет хозяйка Варвара.
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Евдокия Криванова четыре 
года охраняет территории 
нескольких компаний. Каж-
дый её рабочий день не по-
хож на предыдущий.

– Бывало всякое, – при-
знаётся Евдокия. – Однажды 
ночью я услышала визг тор-
мозов и шум мотора – неда-
леко от моей базы гоняли ли-
хачи. Я не испугалась, вышла 
к ним и вежливо попросила 
уехать. Толпа окинула меня 
взглядом и позвала с собой. Я 

засмеялась и ответила: «Нет, 
спасибо, я очень люблю гон-
ки, но сейчас я на работе!» 
Мальчишки оценили ответ, 
заулыбались и удалились. 
Потом они выступали у нас 
на стадионе каскадёрами!

По-настоящему страшно 
на работе Евдокии было во 
время пожара.

– Я сидела в домике де-
журного, услышала взрыв, 
– вспоминает она. – Ко мне 
влетел сотрудник заправоч-
ной и закричал: «Беги, сей-

час всё взлетит!» Я смотрю в 
окно, а там пожар! Мы добе-
жали до соседнего предпри-
ятия, вызвали пожарных. 
Искры летели до глубокой 
ночи, но никто не пострадал.

Несколько раз помогли 
органам
Мирон Петров подрабатывал 
охранником на спортивном 
мероприятии. Несколько раз 
он чувствовал себя героем 
блокбастера.

– Нам сообщили, что тер-

ритория заминирована, 
– вспоминает Мирон. 
– Мы действовали по 
инструкции. Людей 
оперативно вывели, 
помогали органам. Обо-
шлось без последствий. 

В этот день мне было 
очень страшно. А во время 

другой смены мы с коллегой 
заметили наркоманов, задер-
жали их и передали полиции. 
Нам объявили благодарность.

Охраняет принцев 
Охранник со стажем Илья 
Осадчий поделился с Metro 
позитивной историей.

– Я много лет работаю в 
университете, – говорит он. – 
Студенты иногда устраивают 
балы. Эти дни на работе кра-
сочные! Утром ребята идут 
сонные на пары, а вечером 
превращаются в принцесс в 
длинных платьях, с высоки-
ми причёсками и в кавале-
ров в смокингах.

Илья часто снимает ви-
део, как студенты танцуют, 
и отправляет друзьям и род-
ным. Знакомые в шутку про-
звали его гвардейцем.

– Осталось только костюм 
соответствующий приобре-
сти, – смеётся охранник.
КРИСТИНА СУМРАВА

Даже такие охранники, как на этом известном меме, часто чувствуют себя 

героями боевика типа «Терминатора» | MEMEPEDIA.RU

Охранники противостоят 
гонщикам и преступникам
Профессию охранника 

признали самой 
скучной в опросе 

SuperJob. Однако Metro 
выяснило, что и они 

порой чувствуют себя 
героями блокбастера и 
членами королевской 

гвардии

АЙЛ БИ БЭК!

METRO 

PLUS
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Овен
21.03 – 20.04

Не следует проявлять слишком 

много активности – рабочая неделя 

ещё не закончилась, а усталость уже 

может ощущаться. Экономьте силы.

Телец
21.04 – 21.05

Хороший день для любых коллек-

тивных действий, особенно если 

коллектив состоит из настоящих 

друзей и единомышленников.

Близнецы
22.05 – 21.06

Этот день, безусловно, ваш, если вы 

нацелены на карьеру или имеете 

собственный бизнес. Как професси-

оналу вам сейчас не будет равных.

Рак
22.06 – 22.07

Время для расширения кругозора, 

новой информации и общения 

с людьми издалека. Если вы в 

процессе обучения, то это ваш 

идеальный день.

Лев
23.07 – 22.08

Всё еще сохраняется опасность 

получить травму дома или вне его. 

Чтобы этого не случилось, просто 

будьте внимательнее. 

Дева
23.08 – 22.09

Сегодня своё внимание следует 

направить на нужды партнёров и 

коллег. Помогите им, и они непре-

менно ответят вам тем же.

Весы
23.09 – 22.10

День благоприятен для самых про-

стых и обыденных дел. Например, 

можно устроить уборку на рабочем 

месте или в квартире. 

Скорпион
23.10 – 21.11

Для Скорпионов на четверг один 

из лучших прогнозов: с творческим 

подходом вы сможете справиться 

с любой встающей перед вами 

задачей. 

Стрелец
22.11 – 21.12

Маловероятно, что Стрельцы смогут 

добиться блестящих показателей 

на рабочем месте, зато в решении 

семейных проблем вы преуспеете.

Козерог
22.12 – 20.01

Достаточно активное время, по 

крайней мере, по части поездок, 

звонков и сообщений. Возможна 

новая интересная информация.

Водолей
21.01 – 18.02

Вероятно, что вы получите какую-то 

прибыль в деньгах или покупках. 

В любом случае это день решения 

материальных вопросов.

Рыбы
19.02 – 20.03

У Рыб есть все шансы выйти в 

лидеры, поэтому не стоит плестись в 

конце колонны. Будьте впереди, и у 

вас всё получится.

Гороскоп
| ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНЫ ОРГАНИЗАТОРАМИ

Потанцевать 
и погадать

Повеселиться с семьёй

Заняться 
спортом

Создать аромат и посуду

Зона «Развлечения» будет посвя-

щена квизам, настолкам и квестам. 

Здесь можно будет раскрыть пре-

ступление в замкнутом пространстве, 

поучаствовать в караоке-вечеринке, 

сделать селфи с монстрами, узнать 

своё будущее по картам Таро, слить-

ся с друзьями в танцевальном батле, 

посмотреть дорамы и попробовать 

себя в роли тату-мастера. 

Для активных начнут работу зоны 

«Спорт» и «Драйв». Среди видов 

спорта, к которым можно будет 

приобщиться, анонсированы хоккей 

(отдельное пространство клуба 

СКА), бокс, скалолазание, футбол, 

баскетбол и пляжный волейбол. В 

рамках «Драйва» все активности по-

святят любителям автомобилей – от 

симуляторов до ретро. 

VK Fest – большой семейный 

праздник. Посещение с детьми 

приветствуется. В интерактивных 

зонах маленькие гости познакомятся 

с домовым детективом Финником, 

посмотрят мультсериалы и поиграют 

в настолки, поучаствуют в матчах 

по робофутболу, создадут слайм, 

нанесут аквагрим, сделают селфи с 

самыми большими трансформерами 

в России – например, с роботизиро-

ванным Человеком-пауком, примут 

участие в шоу мыльных пузырей.

Другие сюрпризы – батут в виде 

кота Кубокота, автомат-хватайка 

с призами, бассейн с шариками,  

бьюти-уголок с блёстками и яркими 

прядками для волос, мастер-классы 

по фокусам, интерактивные экскур-

сии, шоу иллюзионистов и розыгрыш 

призов.

VK Fest – это прежде всего про 

музыку, но не только. Фестиваль 

объединяет три музыкальные 

сцены, зону инфлюэнсеров, 

лекторий, мастер-классы, выставки 

и спортивные турниры. Количе-

ство артистов и инфлюэнсеров 

– в первую очередь популярных 

блогеров – достигнет более ста. 

Среди топовых музыкантов будут 

Баста, Дима Билан, МОТ, Элджей, 

OG Buda + MAYOT, XOLIDAYBOY, 

HammAli & Navai, MACAN, CREAM 

SODA, Найк Борзов, L’ONE, Клава 

Кока, Dabro и INSTASAMKA. 

Ведущими зоны инфлюэнсе-

ров будут Юля Гаврилина, Никита 

Сударь, Аня Покров и Наташа 

Гасанханова. А хедлайнерами 

тематической сцены станут Валя 

Карнавал, Милана Хаметова, 

Kamil KiKiDo и AminKa, участники 

лейбла LIGA. 

При этом на территории 

фестиваля будет работать Школа 

инфлюэнсеров. Её учителями 

станут популярные лидеры мне-

ний. Гости смогут поучаствовать 

в «Лиге героев» и пройти полосу 

препятствий в компании звёзд.

В зоне «Творчество» можно будет 

посетить мастер-классы и активности. 

К примеру, библиотека Гоголя при-

глашает на дискотеку 80-х. Эрмитаж 

расскажет о космосе, а Манеж 

покажет неофициальное искусство 

Ленинграда второй половины XX 

века. На других стендах можно будет 

создать авторский аромат и посуду, 

научиться каллиграфии и нарисовать 

летний пейзаж. 

Увидеть тех, кто в тренде

ПРИЧИН
ПОСЕТИТЬ
VK FEST

5
В эти выходные в В эти выходные в 
парке 300-летия парке 300-летия 

состоится крупнейший состоится крупнейший 
городской open air городской open air 
в России – VK Fest в России – VK Fest 

(0+). Рассказываем, (0+). Рассказываем, 
почему там почему там 

обязательно нужно обязательно нужно 
быть 29–30 июнябыть 29–30 июня
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«Спящая красавица», «Пиковая дама» 
и «Щелкунчик» ждут зрителей

2 июля в Петербурге откроется III фестиваль Театра балета имени Леонида Якобсона «Золотая коллекция». В течение полутора месяцев на 
сцене Александринского и Большого драматического театров зрителям будут представлены шедевры балетной классики, уникальные авторские 

спектакли и свежие хореографические премьеры. Metro рассказывает о некоторых из них
ТЕКСТ: АЛЁНА БОБРОВИЧ, ФОТО: ПРЕДОСТАВЛЕНЫ ОРГАНИЗАТОРАМИ

«Пиковая дама» 
(26 и 27 июля)
«Пиковую даму» для труппы 
Театра балета имени Якоб-
сона поставил аргентинский 
хореограф, а в прошлом пре-
мьер Ковент-Гардена Иньяки 
Урлезага. Строгий пейзаж хо-
лодной набережной, хорошо 
знакомый ритм чугунных 
прутьев решётки Летнего 
сада, подсвеченное небо – 
получился оммаж не только 
великому писателю, но и го-
роду белых ночей. (6+)

«Спящая красавица» 
(17 и 18 июля)
Для создания своей «Спящей 
красавицы» театр пригласил 
французского хореографа, а в 
прошлом звезду Парижской 
оперы Жан-Гийома Бара. В 
балете много танца, изящ-
ные декорации, роскошные, 
под стать королевскому дво-
ру, костюмы. 

Даже фея Карабос в этом 
балете – молодая, красивая 
и утончённая дама с велико-
светскими манерами. (6+)

«598 тактов» (14 июля)
Театр покажет в один ве-
чер премьеру нового балета 
Вячеслава Самодурова «598 
тактов», его одноактную ком-
позицию «Озорные частуш-
ки», отмеченную в прошлом 
сезоне театральной премией 
«Золотой софит», и цикл ми-
ниатюр Леонида Якобсона 
«Роден», который считается 
одним из самых оригиналь-
ных хореографических сочи-
нений ХХ века. 
(16+)

«Щелкунчик» (5 и 6 июля)
Самую желанную сказку по-
кажут в хореографии Васи-
лия Вайнонена в редакции 
народного артиста России 
Николая Цискаридзе. Пре-
мьер большого театра, при-
знанный лучшим в мире 
Щелкунчиком-принцем, 
сегодня возглавляет Акаде-
мию русского балета имени 
А.Я. Вагановой. «Увидев этот 
спектакль, дети раз и навсег-
да полюбят балет», – считает 
Цискаридзе. (6+)

«Блестящий дивертисмент»
(9 июля)
Балет восстановлен к 120-ле-
тию со дня рождения Лео-
нида Якобсона – выдающе-
гося хореографа XX века, 
которого ставили в один ряд 
с Джорджем Баланчиным, 
Роланом Пети, Морисом Бе-
жаром. Уникальные пласти-
ческие находки Якобсона 
перевернули представление 
о возможностях классиче-
ского танца. Его композиции 
и миниатюры и сегодня по-
ражают своим новаторством 
и вдохновляют следующие 
поколения  хореографов. 

Сильной стороной Якоб-
сона считаются произведе-
ния малой формы. Культовы-
ми стали циклы миниатюр, 
среди них «Классицизм – ро-
мантизм», одноактные бале-
ты «Свадебный кортеж» на 
музыку Шостаковича, «Бле-
стящий дивертисмент» на 
музыку Глинки. (6+)

Модельеры расскажут всю 
биографию Пушкина
30 июня в Екатерининском 
парке пройдут «Ассоциа-
ции» – масштабный проект  
Музея-заповедника «Царское 
Село». Это дефиле называют 
главным модным событием 
петербургского лета.

– В этом году нам не при-
шлось долго раздумывать 
над темой «Ассоциаций», 
– рассказала директор 
ГМЗ «Царское Село» Ольга 
Таратынова. – Мы посвяти-
ли главное событие музея 
главному поэту страны 
– Александру Сергеевичу 

Пушкину, который бродил 
по этим аллеям. 

Музей предложил извест-
ным дизайнерам одежды  
создать коллекции на задан-
ную тему: «Пушкин. Вечная 
классика». К постоянным 
участникам – Татьяне Пар-
фёновой, Лилии Киселенко, 
Стасу Лопаткину – присоеди-
нятся Владимир Бухинник и 
дизайнер концептуального 
бренда одежды Русского 
Севера Саша Гапанович. 
Режиссёром-постановщиком 
проекта стал Виктор Крамер.

Каждый модельер пред-
ставит свою коллекцию 
трижды. 

– Пушкин был хулиганом, 
в какой-то степени даже 
городским фриком, – гово-
рит Лилия Киселенко. – Вот 
об этом я и рассказываю в 
своей коллекции. Начнём 
с серьёзного, а закончим 
весело. И всё это покажем 
на моей любимой площад-
ке – лестнице Камероновой 
галереи.

Модельера Сашу Гапано-
вич вдохновила «Сказка о 
царе Салтане». Кстати, это 
произведение поэт написал 
именно в Царском Селе, 
когда гостил на даче Анны 
Китаевой.

– В своём бренде я ра-
ботаю с женственностью в 
разных её направлениях, 
– рассказывает Саша. – Как 
раз образ Царевны Лебе-
ди для меня стал отправ-

ной точкой для создания 
коллекции. Это будет ода 
женственности. Основной 
и главный цвет – белый. 
Использую разную фактуру 
материалов, костюмы будут 
объёмные, летящие, про-
рывающие  пространство. 
Много вышивки и аксессуа-
ров. Думаю, эта коллекция 
будет прекрасно смотреться 
в декорациях Зеркального 
пруда. 
АЛЁНА БОБРОВИЧ

«Пушкин для 
меня – бунтарь 
во всём. Стоит 

только изучить 
его гардероб, его 
выходки, любов-

ные связи».
Лилия Киселенко

«У меня коллек-
ция чёрно-бе-

лая. Использую  
почерк, гени-

альные рисунки 
Пушкина».
Татьяна Парфёнова
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